
７ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和３年７月１日（木） 

 

２  開 催 場 所  国際交流センター２階 201号室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  神吉教育指導部長、 

稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

    桐山教育指導部学校教育担当参事、 

    岸田教育総務課長、梅野社会教育課長、尾崎学校教育課長、 

今津青少年育成課長、加藤教育研究所長、 

岡田学務課給食指導担当副課長、中川教育総務課副課長、 

岡本教育総務課管理調整係長 

 

 

５  傍   聴   者  ３人 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      土屋委員に決定 

 

○  ６月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

   専決報告２「市内小学校教諭の懲戒内申について」は非公開とし、他は公開するこ

とに決定



（専決報告） 

１ 学校運営協議会委員の委嘱について 

（教育指導部参事から説明） 
   承  認 
 

委  員 ： 学校運営協議会委員の選出区分について、ＰＴＡ代表や保護者代表、

学識経験者など教育委員会から各学校に例示はあるのか。 

 

 

事 務 局  ： 委員については、「加古川市学校運営協議会規則」の規定において、

地域住民等としてＰＴＡ代表や保護者代表、町内会代表など、地域学校

共同活動を推進している者として地域コーディネーターや学校園支援

ボランティアの代表者など、その他教育委員会が認める者として学識経

験者などを各学校に例示している。 

 

委  員 ： ＰＴＡ代表や保護者代表は必須であると考える。学校運営協議会委員

の選出にあたっては、学校への事前の説明を含め、教育委員会から十分

支援いただきたい。 

 

 

（協議事項） 

１ 上荘小学校学校運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 
（教育総務部参事から説明） 

原案可決 
 

委  員 ： 学校運営協議会委員の選出傾向を教育委員会は集計し、整理している

のか。 

 

事 務 局  ： 町内会代表及びＰＴＡ代表の全体に占める割合がそれぞれ約 23パー

セントと一番多く、民生児童委員が約 18パーセント、学識経験者や地

域コーディネーターがそれぞれ約 10パーセント弱となっている。 

           
○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

８月５日（木）午後２時から開催することに決定   
○  教育長諸報告 

（１）令和３年第４回加古川市議会（臨時会）日程（案）について 

７月 28日（水）から 30日（金）に開催される。 



（２）令和３年第５回加古川市議会（定例会）日程（案）について 

９月６日（月）から 28日（火）に開催される。  
○  教育委員諸報告 

〔坂元委員から〕 

 （１）学校園訪問について 

訪問する中で、教員の言葉遣いが必要以上に砕けている場面があった。学校は言葉

を教える場所でもあるため、注意を払っていただく必要があると感じた。 

また、１年生より２年生の方が授業に集中できていない児童が多いように感じた。

昨年度に新型コロナウイルス感染症対策による休校措置の影響もあるのではないか

と考える。 

教室内の環境等に関して、教員にて様々な工夫をされていたが、例えばオープンス

ペース型教室は、メリットもあるが低学年にとって集中の妨げに感じられた点や教室

内の掲示スペースが目線にあっていない点が課題に感じた。今後小中一貫校を開校す

るにあたり、収納スペース等も含め良い部分と課題となる部分をしっかり整理し、検

討していってもらいたい。  
事 務 局  ： 教員の言葉遣いについては、課題と感じている校長もあり、各学校で

適宜指導しているところである。また今年の小学２年生については、新

型コロナウイルス感染症対策の休校措置により、家庭からスタートした

学年となる。児童の中にはなかなか親離れできなかった者もいたという

報告もあり、影響はあったと考えている。学校では子どもたちをしっか

りと観察しながら対応にあたっている。   
○ 教育総務部長諸報告 

（１）神野台学校給食センター内覧会の開催について 

    神野台学校給食センターが令和３年６月 30日（水）に完成し、７月 27日（火）

に内覧会を開催する。 

 

 （２）就学援助の申請受付について 

    就学援助の申請受付を６月１日（火）から 30日（水）まで行った。 

 

委  員 ： 児童生徒数全体の増減も考えられるため、児童生徒数に占める割合を

教えてほしい。 

 

事 務 局  ： 令和元年度は 9.6パーセント、令和２年度は 9.3パーセント、令和３

年度は 9.2パーセントとなっている。 

 

以上、２件について報告 
 

 

 



○ 教育指導部長諸報告 

（１）令和３年度 放課後子ども教室活動状況について 

    令和３年度 放課後子ども教室事業が始まった。 

 

（２）加古川市立公民館の設置及び管理に関する条例施行規則について 

    令和３年６月 18 日付加古川市新型コロナウイルス感染症対策本部決定に基づく

加古川市立公民館の使用について、規定の整理をした。 

 

（３）令和３年度第 73回加古川市中学校総合体育大会並びに第 43回東播地区中学校総

合体育大会、第 65回兵庫県中学校総合体育大会について 

    令和３年６月 25日（金）から 27日（日）に、加古川市中学校総合体育大会が開

催された。 

 

委  員 ： 中学校総合体育大会において、これまで会場となっていた主要な体育

館が新型コロナウイルス感染症のワクチン接種会場となっていると思

うが、その影響と対策をどのように考えているか。またそれらの体育館

は今後どのような使用状況となっていくのか。 

 

事 務 局  ： 主要な体育館がワクチンの接種会場として使用されていることにより、

中学校の体育館を使用しながら開催しているところである。またワクチ

ン接種会場については、加古川市の新型コロナ対策本部会議の中で決定

されていくことになるが、接種希望者の全員接種完了目標が９月末であ

ることから、接種状況に応じて会場数も変更となることが考えられる。 

 

委  員 ： 中学校単位での競技全体の総合優勝があれば生徒たちの励みにもなる

と考えるがどうか。 

 

事 務 局  ： 現在、個別種目の多い陸上競技や水泳競技では中学校単位での総合優

勝はあるが、競技によっては参加する中学校数が極端に少ない競技もあ

るため、競技全体での総合優勝は実施していない状況である。 

 

 

（４）第９回ＥＮＪＯＹチャレンジ及びかこがわイングリッシュ・デイキャンプについ

て 

    夏季休業中に第９回ＥＮＪＯＹチャレンジ及びかこがわイングリッシュ・デイキ

ャンプを開催する。 

 

 （５）令和３年度教科書展示会の開催について 

    令和３年６月 11日（金）から６月 25日（金）にかけて、教科書展示会を開催し

た。 



 （６）令和３年度特別支援教育講演会開催について 

    令和３年８月 11 日（水）に、特別支援教育講演会として定本 ゆきこさんを講師

に迎え講演会を開催する。 

 

 以上、６件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後３時１分 

 


